

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 1'50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 5'00
Extranjero, 6 meses 12'00

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios á precios convencionales.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente para que las Repúblicas americanas, que defienden los intereses de la Iglesia católica, perseveren en el bien comenzado.

PROPÓSITO

Vencer el respeto humano en la vida social, dando públicas muestras de la fé que profesamos.

HIPNOTISMO Y LOCURA

Que el hipnotismo perturba profundamente el equilibrio mental, nadie lo duda, pero se dice con harta ligereza que no pasa de producir accidentes pasajeros, y que nada queda después de la hipnotización.

El profesor C. Lombroso, de Turin, conoció á un teniente de ejército que se prestó á los experimentos de Donato, quedando sonámbulo, imitando automáticamente los gestos y acciones de las personas que veía, tímido, receloso, triste, desconfiando de su valor, silencioso, meditabundo, como el tipo de locura que Esquirol llamaba *lypomania*, y que estuvo hasta que finó su vida.

Después de hipnotizada dos veces por el mismo Donato, una joven delicada, Mille Catt, quedó sonámbula con todos los síntomas de locura, siendo así que antes jamás había tenido señales de enfermedad mental.

En la misma ciudad de Turin el joven Civ... fué atacado, en las mismas condiciones, de males de cabeza y debilidad cerebral.

Nosotros hemos conocido á muchos estudiantes, antes verdaderamente notables, que perdieron mucho después de prestarse á pruebas públicas de hipnotismo. Por semanas y aun por meses perdieron su aptitud para los trabajos de la inteligencia, disminuyéndoseles mucho la memoria, vacilando en los actos de voluntad, perdiendo gran parte de su vigorosa energía y resolución de otro tiempo.

El Dr. Crocq conoció á otro infeliz joven que asistió á una sola sesión dirigida por Hausen, en Bruselas. Verdad que era muy nervioso, y el hipnotizador no logró adormecerlo, y, sin embargo, sintió que le ocurría algo extraordinario, sin llegar al ensueño y abatimiento magnético. Durante muchas semanas después de la sesión, presentó fenómenos nerviosos, inquietud sobreexcitación que antes no tenía. (*Boll. acad. de med. belga*, 4.ª serie, II 237).

El profesor Lefebvre, de Lovaina, ha citado también la deplorable transformación sufrida por el hipnotismo en personas antes bien constituidas, que se hacían caprichosas y excesivamente irritables.

El mismo sabio médico recuerda muchos casos de enajenación mental en sujetos que habían caído en el sonambulismo.

En Burdeos, el profesor Pitres recibió en su hospital á un joven empleado en el camino de hierro: que sufrió crisis de sueño espontáneo después de hallarse con Donato. Intentó suicidarse en estas crisis, y por eso fué trasladado al hospital.

Por desgracia, el suicidio pasó de amago. El Dr. Charpignon observó en 1848 á una joven que, después de experiencias magnéticas, fué atacada por crisis de sonambulismo. En una de ellas anunció su propósito de arrojar al Loire, y dos meses después se suicidó.

El hipnotismo es, pues, responsable de la locura y de la manía suicida. Evidentemente, la terrible enfermedad mental no se forma de repente en los desgraciados que son víctimas de ella, después de las pruebas hipnóticas. Estos sujetos tenían ya predisposición. Pero el hipnotismo hizo manifiesta la enfermedad, que sin aquél, sólo les habría amenazado, sin aparecer jamás. El hecho es cierto: sin el hipnotismo no se hubiera perdido la razón. La locura no siempre fué trágica después de los experimentos.

El profesor Lombroso designa con las iniciales D. T. á un joven de diez y ocho años, de una rica familia de Milán, conocido por inteligente y honrado. Después de hipnotizarse cayó en un estado nervioso complejo, y en insomnios, dando gritos por las noches, estúpido, triste, y quiso vengarse de Donato pidiéndole una cantidad de dinero si no quería revelar su secreto, lo que ya era una manifestación de la denuncia.

Una aventura semejante es ya célebre. Entre la isla Seeland, que es danesa, y la costa de Malmœhus que es sueca, está el Sund, el estrecho propiamente dicho Helsingborg, pequeña ciudad sita en tie-

rra sueca, y su tribunal, han llamado la atención por un proceso de muy extraño origen y sencillo en su conclusión. El caso ha recorrido toda la prensa francesa en Octubre último, pues era para interesar á los lectores.

Un joven estudiante de medicina presentó querrela contra un médico de la ciudad porque éste, sin autorización, le había muchas veces hipnotizado, de lo que resultó grave trastorno en el sistema nervioso y abatimiento en las facultades intelectuales. El querellante llevó á muchos testigos: todos éstos se contradecían, con gran sorpresa del tribunal, contando cosas á cual más inverosímiles. Nadie los entendía; parecía una procesión de locos delante de los estrados. En fin, un médico declaró ante los jueces que su colega había hipnotizado á los testigos, sugiriéndoles las declaraciones que prestaban. El tribunal aplazó el asunto para que fuese examinado por algunos médicos.

Habiéndose consultado sobre esta causa original, escribimos á Mons Bitter, Vicario Apostólico en Suecia, rogándole que tuviese á bien comunicarnos datos más precisos, y nos contestó que los hechos contados por la prensa francesa son en parte ciertos, pero inexactos en cuanto á la importancia del proceso. Los testigos (contra lo que dijeron los periódicos,) declararon todos que no tenían la menor noticia de que el querellante hubiese sido hipnotizado.

El día 3 de Noviembre último el tribunal de Helsingborg pronunció sentencia absolviendo al médico acusado, pues los peritos demostraron, y confirmaron los testigos, que el estudiante Kalleberg tenía la manía del hipnotismo, que en todas partes veía, creyéndose siempre bajo su influencia. Era, pues, un caso de demencia con carácter de actualidad, como se ven muchas veces después de guerras, epidemias y otras calamidades públicas.

Damos, pues, las más respetuosas gracias á Mons. Bitter por la benevolencia con que nos ha enterado de esta causa en la respuesta que nos ha dirigido.

DR. FR. GUERMEMPRES.

(De *L'Univers*)

LA MASONERÍA TAL CUAL ES

CARTA LVII.

Sr. Director de EL ALICANTINO.

Terminaba, querido amigo, mi ante-

rior carta prometiendo decir algo en la presente, acerca del telegrama que el más libre-pensador de los *idem* papeles había dirigido al *meeting* de la «Liga de la Libertad y la Paz»; fiel, pues en el cumplimiento de mi palabra, voy á cumplir lo prometido, volviendo á copiar el *libre-pensado* telegrama, *adornándolo* con alguna que otra *nota-entrepapente-sis*. Allá vá, pues:

«¡Adelante! (ó atrás, que no todo ha de ser avanzar). La filosofía os precede: »(Comienzan los OS, pero como si no, »porque verdes las han segado; esto es, »que esos Os no sirven, por lo falsos, ni »siquiera para espantar las gallinas) la »opinión os sigue: (Y tan cierto!, pero »les sigue como los chicos á los mochuelos para darles cañazo) el derecho os »acompaña. (¡Aaachis!! Decía un cierto »sujeto que cuando él salía de una á otra »parte iba con su correspondiente escol- »ta y era que solo salía de una cárcel »para entrar en otra, y lo conducía la »guardia civil). Avasallareis gobiernos »y ejércitos (¡Y qué humos tiene el pa- »pel libre-pensador! Lo que es que ya »vendrá el tío Paco con la rebaja).

«Gloria á los salvadores de los pueblos »(¿Con que los que avasallarán á los go- »biernos, los que dejarán sin gobiernos »á los pueblos son, según el papel libre- »pensador, los salvadores de los pueblos? »Por vida del G. A. D. U. y cuán- »to CHIFLADO hay por los triangula- »res mundos!)

«¡Viva la Paz (esta paz debe ser una »particularísima paz, porque avasallar »gobiernos y ejércitos, y gritar: ¡viva la »paz! vamos se me figura... una salida »de pié de... masón.)

«En nombre de 130.000 españoles ene- »migos de la teocracia (esto merece su »párrafo aparte.)

«¿Dó, están esos 130.000 españoles? Ha- »go esta preguntilla, porque á la verdad, »creo que *Las Dominicales* no será capaz, »y no se ofenda por que tal diga, de dar »respuesta satisfactoria. ¿A qué nó? Acaso »salte con la famosa suscripción para la »medalla á Humberto, pero eso sería lo »peor que podrá hacer el papel libre-pen- »sador. Digo esto, mi querido amigo, por- »que *se dijo*, repetidas veces, que el im- »porte de las *perras chicas* reunidas para »la consabida medalla, no *venían bien* con »el número de firmas recogidas. ¡Falta- »ban miles y miles de firmas! Digo, falta- »ban no, lo que había es que sobraban. »Y si no sobraban firmas, faltaron *perras chicas*.

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO," 5

D. J.—Entra y siéntate; y ahora dime lo que quieras.

G.—Pues me parece que es un contrasentido ver en V. un hombre tan prudente, de muy buena capacidad é ilustración; y que, sin embargo, crea usted en tales merías como la existencia del Purgatorio.

D. J.—No es una niñería, no. Es una verdad inequívoca. Tú sabes tal vez lo que hemos dado en llamar los católicos el Purgatorio?

G.—Yo, si hé de decir verdad, no entiendo esa palabra, como ya se lo he dicho á V.

D. J.—Pues mira: *Purgatorio*... ello mismo lo dice, es un lugar donde se purga ó se limpia una cosa.

G.—Algo entiendo; pero...

D. J.—Aguarda, hombre. Explicando esta palabra ¿sabes lo que dice el catecismo?

G.—Ay D. Justo! Dónde está él ya; si no ha parado, en la imprenta.

D. J.—Allí se puede estar él. Dete que es el libro más precioso que se ha escrito, tanto considerando lo poco que cuesta, como lo mho y bueno que encierra en tan pocos renglones de texto. El catecismo dice: «El Purgatorio es el lugar donde van las almas de los que mueren en gracia de Dios, sin haber enteramente satisfecho sus

4 FOLLETIN DE "EL ALICANTINO."

D. J.—Pues hombre, sinó se habla claro no se sabe lo que piensa cada cual; ya has oído decir que los toreros quieren el toro clarito, y no marrajo. Pues bien, con esto quiero decirte que, con personas de confianza y cuando no haya escándalo, debe decirse lo que se siente, y así te podrán entender y enseñarte lo que ignores.

G.—Gracias, D. Justo, por el consejo. Pero á veces no quiere uno aparecer tan avanzado en ideas, y por eso...

D. J.—Y por eso suplí yo lo que tú callabas maliciosamente. ¿Con que tú y los que piensan como tú decís que el Purgatorio es una invención de los Curas?

G.—Si señor, por la cuenta que les tiene.

D. J.—En buena nos hemos metido. Pues señor...

G.—Pues señor... veo que le han hecho cosquillas mis reparillos. ¿Si no podrá V. desentenderse de esos cabijillos sueltos?

D. J.—Si, hombre, sí. Es muy fácil; pero vamos á emplear un buen ratito y parece mal que estemos de plantón en la calle. Sube, tomaremos los buñuelos y un traguillo y hablaremos del asunto.

G.—Que me place, D. Justo. No me falta que hacer hoy; pero al fin, no todo ha de ser trabajar como un negro: subiremos...

CONQUE...

¿HAN INVENTADO LOS CURAS

EL PURGATORIO?

Animada conversación entre un propietario y un industrial

POR

M. G. S.

CON APROBACIÓN DEL ORDINARIO

ALICANTE.—1889.

Imprenta de Antonio Seva.

Además, ó se miente en el número 326 de *Las Dominicales*, ó en la *velada* ó *juerga* celebrada el 22 de Enero de 1888 en el círculo republicano-progresista *mintió* un redactor de dicho papel librepensador. Según *Las Dominicales* son 130 mil, y según el aludido redactor eran 180 mil. Véase el número 11.139 de *La Iberia*, de Madrid, órgano según se dice del H. Paz. Esto sin contar que al decir de *Las Dominicales*, particularmente en su sección titulada «El libre-pensamiento en acción», las ideas del «pensamiento libre» cada día tienen «visible y palpable crecimiento», por más que para mí, dicha sección, dicho sea sin ánimo de inferir ofensa, mejor que «El libre-pensamiento en acción» debiera llamarse «El libre-miento en acción.» Y no porque deje de ser verdad lo que dice *Las Dominicales*, sino porque es un *crecimiento sui generis*.

Basta, pues, del telegrama de *Las Dominicales*; y pasemos á ocuparnos en otro mensaje que á la «Liga de la Paz y de la Libertad» dirige «La Confederación de amigos de la enseñanza laica», que en Barcelona ocupase nada menos, según *Las Dominicales*, que en «la santa» obra de emancipar á su patria de la «más insoportable de las tiranías, la del error y el fanatismo.» No se puede expresar más claramente que se hace en este mensaje las tendencias antisociales de la la masonería. Hélo aquí íntegro, para perpétua memoria:

• A LA LIGA DE LA PAZ Y DE LA LIBERTAD

Milán.

La Confederación de amigos de la enseñanza laica de España, cumple un deber al enviaros su adhesión entusiasta por los móviles humanitarios y emancipadores que guían á esa Comisión y su Liga.

La confabulación de los tiranos y de los pontifices de las sectas religiosas, debe ser contestada con la unión cosmopolita de todos los pueblos y de todos los hombres, para derrocar la opresión é implantar la libertad, para rasgar las tinieblas y dar paso á la luz que ilumine el cerebro humano, y haga de los seres un conjunto de hermanos que caminen al unísono con el progreso y vayan preparando la emancipación de los que gimen por conquistar sus derechos y de los que quieren vivir en el amor de la ciencia y la paz.

Esa liga y ese *meeting* á eso dirige sus esfuerzos; y nuestras simpatías, nuestras aptitudes y todo cuanto somos y valemus, está con vosotros y por vosotros.

Amamos á los hombres por igual, y queremos para ellos Paz y Libertad; amamos á la humanidad sin distinción de razas ni colores, de naciones ó continentes, y odiamos que luche entre sí por un palmo de terreno, que sólo es de la Naturaleza y no de los individuos, sólo por obedecer la voz de la diplomacia y los tiranos.

Todas las razas son hermanas; los pue-

blos aman la paz, y, por tanto, deben vivir unidos. Sus opresores quieren la guerra, y es necesario aislarlos para que ellos entre sí luchen y mueran.

Para hacer desaparecer de algunas naciones el espíritu guerrero que en su corazón introducen los magnates, el alto y bajo clero, el militarismo y el capitalismo, hace falta llevarlos el pan de la inteligencia por medio de una enseñanza libre, sin clérigo que impida la marcha del progreso; pero con maestro que haga las ciencias, la filosofía moderna y las artes, patrimonio universal de los que habitamos la vieja Europa, la fértil Asia, la abrasadora Africa, la joven América y la virgen Oceanía.

¡Basta de opresión y despotismo! ¡Guerra á los tiranos carnívoros! ¡Paso á la fraternidad de todos los pueblos!

Ciudadanos de la Liga, que nuestro grito de combate sea: ¡Paz á los hombres, y guerra á las instituciones que oponen vallas á la libertad amplia!

Recibid el abrazo cariñoso que, en nombre de la «Confederación autónoma de amigos de la enseñanza laica», os envía La Comisión de Relaciones y Estadística.—El secretario.

Barcelona, España, 9 de Enero de 1889.

Esto, amigo mío, no necesita comentarios.

Hasta la próxima,

A. J. Baldó.

Ecós políticos

Aunque los ministeriales tratan de desvanecer los rumores de crisis circulados estos días, ello es que la crisis está en la conciencia de todos y de ella hablan hasta los mismos adictos al gobierno, cuyos esfuerzos para desmentir los motivos que la traen no son sino expresión de sus deseos. La alarma producida por las noticias de alteración del orden público, la han explotado los bolsistas que, exagerándolas, han ocasionado una baja considerable que ha traído en Barcelona grandes pérdidas y algún desastre de que se han aprovechado los más listos. A ese nivel se halla la moralidad.

Respecto á los presupuestos dice un periódico:

«Cerca de las dos de la madrugada terminó sus trabajos la Comisión, dejando ultimado su dictamen, lo cual eleva á la primera categoría, entre las personas complacientes, á los individuos que componen la Comisión, que se desvivieron en su deseo de hacer lo que quería el Gobierno, para el que era cuestión capital que hoy se leyerá el dictamen en la Cámara.

Lo dulce y lo agrio, lo fácil y lo difícil, lo grave y ténue, la incautación por el Estado del sagrado de fundaciones particulares como las destinadas á la enseñanza, ó la supresión de las subalternas, á la que va unido el entregar de nuevo á los Ayuntamientos el reparto de contribucio-

nes... todo fué aprobado en el articulado de la ley. Varios diputados salvan su actitud como, por ejemplo, el Sr. Barroso al tratarse de la incautación de los bienes que poseen varios Institutos, y que, como los de Córdoba, Jerez y otras poblaciones, son de cuantía. Además de que hay bienes de esta clase á los que los fundadores dieron determinado destino si no se cumplían las obligaciones de la enseñanza á que se sujetaban.

De esta aprobación de artículos, que debió parecerse á una absolución general, parece que sólo se descartó el art. 12.—y esto porque el ministro de Hacienda lo retiró de real orden en vista de la gran oposición que suscitaba.—Este artículo tendía á dar fuerza de ley á las prescripciones del real decreto de 29 de Enero último y real orden de 22 de Marzo del corriente año, mandando que fuesen aplicadas con todo rigor á las clasificaciones, declaraciones de derechos y revisión general de expedientes mandada realizar.

Claro es que á la aprobación del articulado precedió la de los dictámenes de las subcomisiones de Gobernación y Marina, de conformidad con el proyecto presentado, lo que en el dictamen de Marina se indica al ministro la necesidad y urgencia de reorganizar antes de que empiece á regir el presupuesto el cuerpo administrativo de la Armada, reduciendo el gran desarrollo que se observa en los empleos superiores y resolviendo también que los hospitales de marina estén regidos por el Cuerpo de Sanidad en vez de serlo por el administrativo.

Terminada la aprobación del articulado y de los créditos ampliables, se trató la cuestión de excedencias, acordándose aceptar las bajas contenidas en el presupuesto y las adiciones por reales órdenes, sin perjuicio de no tener por hechas estas bajas si se acredita que no deben hacerse. Lo cual es dejar la cuestión á la Cámara.

Ya tenemos, pues, dictamen de presupuestos. ¡Y que digan que hay dificultades en la mayoría cuando todo marcha como una seda!

Lo grave está en que á lo mejor se acaba la hebra y no sabemos qué pasará entonces.»

Pues sucederá lo que sucede siempre que se acaban las hebras, que no se puede co-ser.

El propósito del Gobierno,—según *El Globo*,—si hemos de atender á las manifestaciones explícitas del Sr. Sagasta, no puede ser más laudable, pues consiste en dar gran impulso á la discusión del presupuesto para ver si es posible, contando, por supuesto, con el patriotismo y la buena voluntad de las oposiciones monárquicas (pues las republicanas ningún obstáculo han puesto hasta ahora á la marcha del Gobierno), que el Congreso lo tenga examinado y aprobado en un plazo de dieciocho á veinte días, es decir para las vacaciones de Pascua. Y luego, mientras el Senado, con mayor detenimiento, cosa que nunca ha podido hacer, los discute á su vez, dedicar el Congreso todo su tiempo al proyecto de sufragio.

Este debate, por de pronto, continuará hoy con el propósito de ver si quedará minada la totalidad, aplazado para el lunes continuar la interpelación del señor García Alix, que ya figura en el orden del día.

Noticias locales y regionales.

La *Gaceta* publica una real orden del ministerio de Hacienda anulando la concesión por la que fué elevada á aduana de segunda clase la de Villajoyosa, quedando reducida, en lo sucesivo á la categoría de las de tercera clase, con la expresada habilitación que como tal le corresponde, siendo obligación de aquel ayuntamiento el reembolsar al Estado el importe del citado sueldo de 1.500 pesetas hasta el día en que se cierre en la provincia de Alicante la cuenta individual del interventor vista, cuya plaza ha de quedar suprimida.

El ilustrado Profesor de la Escuela de Artes y Oficios de Alcoy D. Emilio Colomina Roldán, ha solicitado la plaza de Ingeniero industrial, vacante en el Ayuntamiento de Valencia.

Segun un colega de Torreveija, se asegura que se está formando por la administración un presupuesto para que continúe la elaboración de sales.

En los telares mecánicos que tiene en Alcoy D. Anselmo Aracil, tuvo la desgracia el operario Ignacio Gisbert Pascual, de 28 años de edad, al pasar junto á una rueda que los cordones de la faja se le enredaron en la correa de aquella dando algunas vueltas, ocasionándose algunas heridas graves en el pié derecho y contusiones en el pecho.

A consecuencia de la última avenida del rio Segura han sido derribados varios portillos recientemente construidos con el dinero concedido por el gobierno y sobre esto dice «El Orcelitano» que si hay otra avenida no habrá más remedio que ahogarse en Orihuela.

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha recaudado en el mes de Octubre la suma de 12.076.026'31 pesetas con un aumento de 485.145 pesetas sobre igual mes del año anterior.

Hoy se verá en juicio oral y público en la Sala segunda de la Audiencia, la causa procedente del Juzgado de Villena por el delito de injurias, contra Manuel Balbas Carranza, estando encargado de la defensa del procesado y acusación privada, los letrados señores D. Rafael Beltrán y don José García Soler.

Según nuestras noticias, se ha presenta-

«pecados, para ser allí purificados con terribles tormentos.»

G.—Así dice, ya me acuerdo. Pero la facultad está en saber si hay ese lugar.

D. J.—A eso voy; no hay que aturdirse. Tú dices que el Purgatorio es una invención de los Curas; y yo voy á probarte que la creencia en el Purgatorio es mucho anterior al sacerdocio católico instituido por Jesucristo. En la *Segunda Escritura*, libro segundo de los Macabeos (se lee, que capitaneando Judas Macabeo el ejército de Israel, unos soldados hurtaron, contra el mandato de Dios, ciertos objetos destinados al culto de falsos dioses, cayendo todos muertos en una batalla contra Gorgias. Al tiempo de enterrarlos vieronse tales objetos ocultos debajo de sus vestiduras; por lo que comprendieron que la causa de su muerte era aquella falta. El ejército rogó al Señor que echase al olvido su delito; y Judas Macabeo, recogiendo una considerable cantidad de dinero, de las dádivas de sus subordinados, lo envió á Jerusalén para que se ofrecieran sacrificios por los pecados de aquellos difuntos; pues juzgaba que se habrían arrependido al morir y que está reservada una gran misericordia á los que mueren en la pie-

tado al Juzgado municipal de esta capital, por el Procurador D. Julio Corona, en representación de D. Vicente Mañas, querrela contra D. Juan Carrasco, por el delito de injurias graves, inferidas por éste al primero, y por medio de la prensa en los periódicos de esta localidad *La Tarde* y *El Escándalo*.

Con esta se dice son tres las querrelas presentadas contra dicho Sr. Carrasco por el mismo delito.

Ayer mañana se encontraron fracturadas las puertas del despacho de una casa de comercio sita en la plaza de Isabel II, de cuyo hecho se ha dado cuenta al Gobierno civil y Juzgado.

Se ignora hasta hora quién ó quiénes hayan sido los autores del atentado

Ayer se encontró en el sitio denominado la cantera, á un jóven de esta capital privado de sentido, presentando una herida en la cabeza.

Conducido á la casa de socorro ha sido puesto en cura, no pudiéndose saber quién pueda ser el autor, porque no ha podido prestar declaración el interfecto hasta la hora en que escribimos.

Dice *Las Provincias* de Valencia: «Según nos participa D. Juan Roca y Bros, librero de Barcelona y representante en España para la peregrinación espiritual al Santuario de Nuestra Señora de Lourdes, el Papa León XIII, por rescripto fecha 9 del presente mes, se ha dignado conceder su apostólica bendición á todos los asociados, que en España ascienden ya á más de 75,000 personas.

«La Gaceta» publica esta importante Real Orden:

«S. M. el rey (Q. D. G.), y en su nombre la reina regente del reino, se ha servido mandar:

1.º «Que cuide V. S. con el mayor esmero de que se haga al corriente el pago de los haberes de los maestros y maestras de primera enseñanza y sus atenciones del material en todos los pueblos de esa provincia.

2.º Que terminado el presente periodo electoral, proceda V. S. con la mayor energía contra los pueblos que en dicha fecha tengan en descubierto las atenciones de primera enseñanza, empleando con el mayor rigor los medios coercitivos que expresa el art. 5.º del repetido real decreto.

Y 3.º Que se exija la más estrecha responsabilidad á los gobernadores que teniendo en la provincia de su mando pueblos que no paguen al corriente las atenciones de primera enseñanza, dejen de emplear contra ellos las facultades de que están investidos.»

Ahora sólo falta que los gobernadores cumplan al pie de la letra lo ordenado.

Si así no lo hicieren, deben los maestros recurrir en queja á la dirección de Instrucción pública.

Debiendo hacerse el sorteo de los opositores á las plazas de la judicatura en la tarde del día 2 de Diciembre próximo, el ministro de Gracia y Justicia ha dispuesto que el resultado del sorteo se publique íntegro en la *Gaceta*, para facilitar su conocimiento á todos los interesados.

Al publicarlo, se indicará el día en que han de comenzar los ejercicios, que serán el 7 y el 9.

No necesitan los opositores estar presentes al acto del sorteo.

Noticias generales.

Remedio sencillo para una enfermedad terrible.

Un médico norteamericano ha descubierto un nuevo remedio contra el crup.

Depositar sal ú cocina sobre las partes afectadas varias veces al día.

En la mayoría de los adultos y niños soportan muy bien esas aplicaciones de sal. Muy rara vez se observan náuseas, vómitos y accesos de tos provocados por la caída del cloruro de sodio sobre la epiglottis.

Según el médico norteamericano, la sal absorbida ejerce su acción antiséptica.

La fiebre, los dolores, hinchazón y la rojez de la mucosa disminuyen rápidamente, y las falsas membranas se desprenden con facilidad.

Noticia curiosa.—La suscripción á los periódicos de Kentucky, de *Tas* y de

otros Estados de Norte América puede ser pagada en especies.

Léase la siguiente tarifa de precios de suscripción por año que dá el *Herald*, de Harell-Green (Kentucky):

- O veinte libras de cerdo;
- O diez libras de salchichón;
- O dos fanegas de patatas;
- O cinco fanegas de nabos;
- O diez pollos;
- O diez libras de tocino;
- O una fanega de cebollas.

En Bélgica prospera más cada día la Liga contra el alcoholismo, protegida decididamente por el Gobierno que preside M. Bernaert. Hoy cuenta 700 socios, y los recursos que han reunido bastan á las necesidades actuales. En Inglaterra protege también el Gobierno las Sociedades de igual naturaleza, y gracias al 10 por 100 del impuesto sobre las bebidas espirituosas reúne un millón de francos, y Suiza 500.000 para igual objeto. En la última sesión se ha tratado de instituir en las escuelas públicas de adultos conferencias contra el exceso en las bebidas.

Los maestros de Tarazona han acordado cerrar sus escuelas el 31 de Diciembre próximo si antes no les satisfacen sus haberes.

Dificultades en la política de Berlín.—Según noticias de Berlín, han surgido dificultades entre la Comisión Parlamentaria y el Gobierno respecto del proyecto contra los socialistas.

La Comisión desea que la ley se modifique quitando al Gobierno algunas de las facultades discrecionales que le concedía aquella.

El Gobierno, en vista de la actitud de la mayoría de la Comisión, ha transigido sobre algunos capítulos.

Rumores belicosos.—Se asegura que el Gobierno ruso aprovechará la primera circunstancia que se presente para suscitar de nuevo la cuestión de los Balcanes y pedir que se resuelvan los asuntos de Bulgaria conforme las estipulaciones del tratado de Berlín.

Estos rumores unidos á las noticias dadas por algunos periódicos ingleses acerca de los aprestos militares que está haciendo Rusia, son causa de cierta inquietud.

Ataques de la presa rusa.—La prensa rusa dirige violentos ataques á Alemania con motivo de la expulsión en masa de los súbditos rusos domiciliados en las provincias prusianas de origen polaco.

Se cree que Rusia prepara energías represalias.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—Los Desposorios de Ntra. Sra. la Santísima Virgen.

La Misa y Oficio divino son de la Festividad del día, con rito doble mayor y color blanco.

Santos de mañana.—Santos Facundo y Primitivo, mártires.

La Misa y Oficio divino son de los Santos mártires Acisco y Victoria, con rito doble y color encarnado.

CULTOS PARA HOY

En la Colegial y en Santa María á las nueve la Conventual.

En Nuestra Señora del Carmen sigue el mes de las Animas al anochecer.

En las demás Iglesias los de costumbre.

Vino de Posada á la peptona.—A los convalescientes, personas débiles, y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia, anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis y consunción, y cuando el estómago no tolera ninguna alimentación, es indispensable el uso de este vino y no tardarán en recobrar la salud. Tiene sabor grato y nutre sin intervención de las fuerzas digestivas. Botella 4 pesetas. Farmacia de su autor, Puerta de Alcoy, Infanta 35, Alicante.

ACADEMIA PREPARATORIA para carreras especiales y repaso de las asignaturas del grado de bachiller. Dirigida por el oficial del cuerpo de Telégrafos D. Juan Manuel Seguí.

Plaza de San Cristóbal núm. 5. Honorarios módicos.

SE VENDEN

Veinte y cuatro tahullas de olivar, tierra de regadío, en el término de Crevillente, partido del Arquet.

Ciento dos tahullas también de olivar y tierra blanca, tierra de regadío en el mismo término, partido del Derramador, con casa y ensanches correspondientes, propiedad de herederos de D. José Pascual.

Darán razón: en Crevillente, D. José Gallardo y D. Antonio Caparrós Bonmatí.

En Aspe, don José Calatayud Bonmatí, y en Alicante, D. Ambrosio Gumiel García, empleado en Hacienda.

LICORES FINOS

- Ponch sueco legítimo de Stokolmo.
- Cóñac Martell y Hennein.
- Chartreuse legítimo del convento.
- Marrasquino legítimo de Zahara.
- Anisete de María Brizart.
- Curasao de Holanda triple Sec.
- Absenta legítima de Pernot.
- Biter Sacrestat.
- Benedictino de los padres de Fecamp.
- Champagne legítimo del caballo "Gladiateur."
- Vinda Cliquo, Duque de Montebello y Nót chandon.

Pedir estas catorce marcas es indicar las non plus ultras de las que existen en estos géneros. No cabe organización más completa que la de estas importantes casas, géneros más superiores ni nombres de más respetabilidad y que ofrezcan más garantías.

Los citados licores y champagne es todo cuanto se puede dar de perfecto y lo hallará en abundancia el consumidor en el acreditadísimo establecimiento de comestibles y bebestibles finos de Serafin Sanchez, Píccesa 19 y Pórtico de Ansaldo 4—Teléfono 129.

SERVICIO POSTAL TELEGRAFICO

DE LA

Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Londres 23.—Publica hoy «The Daily News» un telegrama de Odessa haciéndose eco de un rumor gravísimo.

Dice que circula allí muy acreditada la noticia de que median en estos momentos negociaciones secretas entre Rusia y Turquía en virtud de las cuales ésta cedería á aquella la Armenia.

En cambio, Rusia daría ciertas garantías á la Sublime Puerta y renunciaría al cobro de la indemnización de guerra que ésta le adeuda aún.

Inglaterra no podría menos de ver con muy malos ojos semejante solución, pero el gobierno otomano, á pesar de su buena voluntad no puede satisfacer los plazos de la indemnización de guerra, y es por lo tanto natural que Rusia le pida compensaciones.

Paris 23.—El grupo de diputados que se ha formado sin distinción de partidos ni procedencias para ocuparse exclusivamente de los asuntos que afectan á los intereses agrícolas se dedicará al estudio de los tratados de comercio para indicar la actitud que deberá tomar el gobierno cuando espiren los existentes.

Lisboa 23.—El gobierno portugués ha anulado el contrato que se celebró con los viticultores de Oporto para la exportación de vinos, contra el cual protestaron los negociantes portugueses é ingleses de vino de aquella ciudad.

Paris 23.—Las proposiciones presentadas en la Cámara de diputados pidiendo el establecimiento de una contribución especial á los extranjeros residentes en Francia, es vivamente combatida por muchos diputados. Se cree sin embargo que alguna de ellas será aprobada.

Roma 23.—El gobierno ha tomado medidas ante el temor de que se pueda turbar el orden público en esta capital con motivo del meeting de carácter socialista que preparan los obreros pidiendo que el Estado pensionase á los inválidos del trabajo.

Las tropas estarán sobre las armas.

Se dice que no sería extraño que los radicales aprovechando este meeting hicieran algunas demostraciones contra el gobierno Crispi.

Paris 23.—Los rumores de crisis ministerial que han vuelto á circular con insistencia no tienen fundamento alguno al decir de los ministeriales.

Se había supuesto que el Ministro del Interior Sr. Constans estaba en disidencia con sus compañeros y que el de Hacienda temía una nueva derrota en la Cámara, pero los órganos oficiales declaran que el señor Tirard está resuelto á evitar toda modificación parcial y á hacer causa co-

mún con sus compañeros. Solo en el caso de que cualquier ministro fuese derrotado en el Parlamento en una cuestión política presentaría el gabinete la dimisión.

Nueva York 23.—El vapor mercante «Manhallan» que procedente de este puerto se dirigía á Richmond se fué á pique á consecuencia de un abordaje con otro buque.

Tres pasajeros y 21 tripulantes perecieron ahogados al hundirse el vapor.

Paris 24.—Continúan las dificultades políticas y se cree inevitable una crisis ministerial dentro de breve plazo á pesar de la energía con que el presidente del consejo quiere impedir todo pretexto de modificación ministerial.

La mayoría de la Cámara no resulta tan compacta y disciplinada como se esperaba.

La mayor parte de los diputados republicanos se muestran conformes en aplazar las cuestiones relativas á la revisión constitucional, á la separación de la Iglesia del Estado y al impuesto sobre las utilidades; pero el asunto relativo á los derechos protectores para impedir la competencia que los cereales y ganados extranjeros hacen á los franceses será motivo seguramente de serios disgustos para el gobierno, así como otros también de índole económica dadas las tendencias proteccionistas que prevalecen en la Cámara actual.

Estas tendencias se revelarán claramente cuando se trate de la renovación ó denuncia de los tratados de comercio.

A juzgar por las estadísticas que hacen los proteccionistas respecto de sus fuerzas en la actual Cámara de diputados; desde luego puede afirmarse que los tratados de comercio, entre los cuales está el de España, no serán renovados al menos con las condiciones actuales.

Verdad es que hay muchos diputados particularmente de las regiones industriales y consumidoras que comprenden que Francia necesita por ejemplo importar vinos extranjeros para cubrir el déficit de su producción y aún para exportarlos después de ciertas manipulaciones como del país; pero los representantes de los distritos esencialmente agrícolas y los proteccionistas por espíritu de escuela pretenden que la situación de la agricultura es precaria y necesita el apoyo de aranceles elevados que la pongan á cubierto de la competencia extranjera.

Paris 24.—Los despachos de Inglaterra acusan mucha firmeza en los mercados de cereales de aquel país.

En los nuestros se advierte mayor actividad y tendencia muy sostenida.

Paris 24.—Desde luego puede asegurarse que será aprobada la proposición encaiminada al nombramiento de una gran comisión parlamentaria encargada de abrir una información acerca de nuestro régimen aduanero y de determinar el nuevo régimen económico si como se dice son denunciados los tratados de comercio que espiran en 1892.

Esta comisión compuesta de 45 diputados oirá á los delegados de las Cámaras de comercio francesas y á los principales industriales viticultores y viticultores de la nación.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO"

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 25 (8 n.)

En la sesión de esta tarde en el Congreso continúa la discusión de la Ley del sufragio admitiéndose la enmienda en virtud de la cual se concede voto á los oficiales del ejército y de la armada.

Bolsa 74'85.

Madrid 25 (9'30 n.)

La discusión de los presupuestos que debía empezar hoy en el Congreso se ha aplazado hasta el miércoles.

El telégrafo nos dá cuenta de haber ocurrido un horroroso incendio en Filadelfia.

Madrid 25 (10 n.)

El directorio del partido Zorrillista ha acordado luchar en las próximas elecciones municipales en esta Corte.

Las noticias que se reciben del Brasil acusan que reina completa tranquilidad en aquella nación.

ALICANTE.

IMPRESA DE ANTONIO NEVA

Para el Progreso 5.

